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КХЛ как организация 
  

Капризов, Йокипакка, Войнов и Шипачев показали форму на Матч звезд 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ представила форму команд-участниц ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ. 
Экипировку продемонстрировали Кирилл Капризов, Юрки Йокипакка, Вячеслав 
Войнов и Вадим Шипачев.  

перейти к статье 

Матчи звезд не нужны игрокам ни в России, ни в Америке. Праздничные 
уик-энды пора вообще отменить (Sport24.ru) 
Отказы Александра Овечкина и Павла Дацюка должны дать повод лигам 
задуматься.  

перейти к статье 

Иван Бочаров: "С удовольствием приму участие в Матче звезд" (Sports.ru) 
Вратарь московского "Динамо" Иван Бочаров прокомментировал информацию о 
вызове на ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Ларионов против коррупции (Спорт экспресс) 
Яркое начало нового года от двукратного олимпийского чемпиона и тренера 
молодежной сборной России. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Боб Хартли: у меня две мечты - выиграть Кубок Гагарина и попасть на 
Олимпиаду (Allhockey (allhockey.ru)) 
В первой части большого интервью для AllHockey.Ru главный тренер 
"Авангарда" рассказывает о КХЛ и НХЛ, Крэйге Мактавише и Илье Ковальчуке.  

перейти к статье 

Квартальнов о поражении от "Торпедо": "Казнить надо всех, а первым 
меня" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов прокомментировал разгромное 
поражение от нижегородского "Торпедо". 

перейти к статье 

Билялов - лучший в КХЛ по проценту отраженных бросков (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов лидирует в КХЛ по проценту отраженных 
бросков. Он отразил 96% бросков в 20-ти сыгранных матчах регулярного 
чемпионата. 

перейти к статье 



 

 

Расмуссен: проблем с физикой у игроков "Металлурга" нет, нужно лучше 
играть все периоды (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Деннис Расмуссен поделился впечатлениями от 
выигранного домашнего матча с хабаровским "Амуром". 

перейти к статье 

"После удара Науменкова немного поприседал и пришел в себя" 
(Известия (iz.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Андрей Алексеев - о травме, поражении в 
дерби и борьбе за лидирующие позиции в Западной конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Кожевников: в "Тракторе" видна совместная работа хоккеистов, команда 
заиграла по-другому (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
наметившийся прогресс в результатах "Трактора". Команда Владимира 
Юрзинова одержала две победы в последних трех матчах. 

перейти к статье 

Обзор дня: Вратарь, который мог сгнить в вышке, стал первым в 
"Динамо" и едет на Матч звезд (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 

Диц дисквалифицирован на два матча чемпионата КХЛ (Р-Спорт) 
Защитник казахстанского "Барыса" Даррен Диц дисквалифицирован на два 
матча регулярного чемпионата КХЛ за нарушение правил в игре против 
нижнекамского "Нефтехимика", сообщается на официальном сайте 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

"Салават Юлаев" предложил Хартикайнену двухлетний контракт на 150 
млн рублей (Sport24.ru) 
"Салават Юлаев" ведет переговоры о новом контракте с нападающим Теему 
Хартикайненом.  

перейти к статье 

СКА расторг контракт с сыном Игоря Ларионова из-за усугубившейся 
травмы (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб СКА расторг контракт с нападающим Игорем Ларионовым по 
обоюдному согласию сторон, информирует пресс-служба "армейского" клуба. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владимир Плющев: "Задача МХЛ - воспитывать не туристов, а 
хоккеистов" (Russia-hockey.ru) 



 

 

О проблемах молодежного хоккея России, обозначенных серебряным 
чемпионатом мира в Чехии, - для Russia-Hockey.ru - экс-главный тренер 
национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги.  

перейти к статье 

Хоккеисты серебряной сборной России - почти 1500 матчей в МХЛ! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Матч за Кубок Вызова состоится 11 января 2020 года в Москве в рамках ФОНБЕТ 
Недели Звезд Хоккея КХЛ. За трофей сразятся сборные МХЛ от Востока и 
Запада.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Кто если не Брагин. 4 кандидата на пост главного тренера молодежной 
сборной России (Sport24.ru) 
Все они работают в одной системе.  

перейти к статье 

Какой будет сборная России на следующем МЧМ? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Аскаров, Подколзин и остальные. 

перейти к статье 

Стал известен состав сборной России U16 для подготовки к Олимпиаде 
(Чемпионат.com) 
Юниорская сборная России U16 готовится к участию в юношеской Олимпиаде. 
Тренерский штаб команды вызвал для подготовки 25 хоккеистов (3 вратаря, 8 
защитников, 14 нападающих), информирует пресс-служба Федерации хоккея 
России. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

TSN включил четырех россиян в топ-5 перспективных игроков НХЛ (Р-
Спорт) 
Четыре российских хоккеиста вошли в топ-5 рейтинга самых перспективных 
игроков НХЛ по версии TSN. 

перейти к статье 

Разное 
 

Самая безумная бойня в истории российского хоккея. 10 лет легендарным 
дракам "Витязя" и "Авангарда" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Ровно десять лет назад в Чехове состоялся самый короткий и кровопролитный 
матч в истории КХЛ.  

перейти к статье 

Развлечения за копейки в Москве: где интересно провести время по цене 
чашки кофе (Kp.ru) 
Рассказываем о веселых и классных местах, где не придется много тратиться. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Капризов, Йокипакка, Войнов и Шипачев показали форму на Матч звезд 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 2020) 
КХЛ представила форму команд-участниц ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ. 
Экипировку продемонстрировали Кирилл Капризов, Юрки Йокипакка, Вячеслав 
Войнов и Вадим Шипачев.  
ФОНБЕТ Неделя звезд хоккея в 2020 году пройдет в Москве. Матч звезд 
состоится 19 января на "ВТБ Арена Парк". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-yokipakka-voynov-i-
shipachev-pokazali-formu-na-match-zvezd-1629887/ 

К заголовкам сообщений 

 
Матчи звезд не нужны игрокам ни в России, ни в Америке. Праздничные 
уик-энды пора вообще отменить (Sport24.ru, Москва, 9 января 2020) 
Отказы Александра Овечкина и Павла Дацюка должны дать повод лигам 
задуматься.  
Во второй половине января по обе стороны океана состоятся Матчи всех звезд. 
18-19 января в Москве пройдет мероприятие КХЛ, а ровно через неделю в Сент-
Луисе - НХЛ. Для лиг событие это очень важное, в которому готовятся много 
месяцев, вот только, кажется, что игроки к нему совсем потеряли интерес.  
В декабре болельщики выбирали капитанов на Матч звезд НХЛ. В третий раз 
подряд капитаном Столичного дивизиона был выбран Александр Овечкин, 
выполняющий аналогичные функции в "Вашингтоне". Однако почти сразу 
русская звезда заявила, что пропустит мероприятие.  
 - Спасибо прежде всего болельщикам за то, что проголосовали за меня. Это 
трудное решение, но я должен прислушаться к своему телу. Мне нужно 
подготовиться ко второй половине сезона. Очевидно, что это тяжелое решение - 
быть капитаном и пропустить Матч всех звезд, но я обязан сделать все 
возможное для меня и моей команды. Не хочется пропускать игру, но правила 
есть правила. Я принял это решение, потому что должен быть в хорошей форме, 
должен быть готов к плей-офф, - сказал Овечкин.  
По регламенту в случае добровольного отказа от участия в Матче звезд НХЛ 
игрок получает дисквалификацию в один матч. Год назад Александр уже 
пропускал праздник и затем одну встречу "Вашингтона". Он и клуб готовы пойти 
на этот шаг вновь. Только на этот раз руководство НХЛ напрямую выразило свое 
недовольство.  
 - Мы обеспокоены отказом игроков от участия в Матче звезд. В прошлом году я 
первый защищал Овечкина, когда тот отказался. Я сделал это потому, что он 
всегда невероятно много делал для продвижения имиджа лиги, в том числе 
регулярно участвуя в Матчах звезд прежде. Но это уже второй год подряд. НХЛ 
нужно обсудить это с ассоциацией игроков, пока такие действия не стали 
тенденцией, - сделал заявление на днях заместитель комиссионера НХЛ Билл 
Дэйли (ESPN).  
Пока примером Овечкина не воспользовались другие игроки, хотя наверняка 
многие мечтали бы поступить, как нападающий "Вашингтона". Но такого 
авторитета у них просто нет. Год назад Артемий Панарин называл Матч звезд 
шнягой, а теперь безропотно впервые в карьере на него едет. Почему же всем 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-yokipakka-voynov-i-shipachev-pokazali-formu-na-match-zvezd-1629887/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-yokipakka-voynov-i-shipachev-pokazali-formu-na-match-zvezd-1629887/


 

 

надоедал это праздник для болельщиков? Да потому что это чуть ли не 
единственное время в сезоне, за исключением трехдневных выходных на 
Рождество, когда игроки могут отдохнуть и перевести дух. У большинства команд 
Матч звезд примыкает к bye week (пять дней отпуска, которые положены всем 
клубам НХЛ). У "Вашингтона" так вообще матчей не будет с 18 по 28 января. Пока 
большая часть лиги будет отдыхать, звезды вынуждены будут круглосуточно 
общаться с прессой и соревноваться на льду. Овечкин, которому уже 34 года, 
прекрасно понимает, чтобы ему выйти на пик в плей-офф, нужен перерыв в 
сезоне.  
В КХЛ отношение хоккеистов к Матчу звезд похожее. На днях стало известно, что 
Павел Дацюк, выбранной лигой в качестве участника, также не поедет. 
Генеральный директор "Автомобилиста" сказал, что 41-летний хоккеист 
воспользуется пятидневной паузой между матчами чемпионата КХЛ, чтобы 
провести плановые медицинские восстановительные процедуры. Опять же ради 
того, чтобы быть готовым ко второй половине сезона. В России, кстати, 
дисквалификации не предусмотрены за пропуск Матча звезд. Но вряд ли бы и 
она остановила Дацюка.  
О том, что в нынешнем формате Матчи звезд устарели, говорят давно. Лиги 
пытаются его изменить, добавить что-то новое и интересное. Но глобально 
ничего не меняется. Наблюдать за соревнованиями дивизионов не так уж 
интересно, ведь рвение к победе у участников минимальное. Поступок Овечкина 
говорит о том, что лиге нужно крепко задуматься. Нет, не над наказанием для 
хоккеистов, которые решили пропустить мероприятие, а над необходимостью его 
устраивать в таком виде и в такое время года. Либо же стоит устраивать bye week 
в другое время сезона, но тогда уместить в календаре 82 игры "регулярки" будет 
практически нереально. Понятно, что Матч звезд важен спонсорам, но им, как и 
всем болельщикам, гораздо важнее увидеть весной своих звезд во всеоружии в 
борьбе за главный трофей сезона. Ради этого можно и пожертвовать 
праздничным уик-эндом.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-09-aleksandr-ovechkin-i-pavel-datsyuk-
otkazalis-ot-uchastiya-v-matche-vsekh-zvezd-pochemu-eti-meropriyatiye-pora-
otmenit 

К заголовкам сообщений 

Иван Бочаров: "С удовольствием приму участие в Матче звезд" (Sports.ru, 
Москва, 9 января 2020) 
Вратарь московского "Динамо" Иван Бочаров прокомментировал информацию о 
вызове на ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ. 
- Да, мне пришел вызов. И я с удовольствием приму участие в этом матче. 
- Есть особые эмоции от того, что вызваны на Матч звезд, который пройдет на 
вашей домашней арене?  
- Конечно, приятно, когда на таком стадионе проходит столь яркое событие. Я 
никогда не участвовал в Матчах звезд. Думаю, для меня это будет большое 
мероприятие, но надо еще дожить до него, - сказал Бочаров.  

https://www.sports.ru/hockey/1082128241.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Ларионов против коррупции (Спорт экспресс, Москва, 10 января 2020) 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-09-aleksandr-ovechkin-i-pavel-datsyuk-otkazalis-ot-uchastiya-v-matche-vsekh-zvezd-pochemu-eti-meropriyatiye-pora-otmenit
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-09-aleksandr-ovechkin-i-pavel-datsyuk-otkazalis-ot-uchastiya-v-matche-vsekh-zvezd-pochemu-eti-meropriyatiye-pora-otmenit
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Яркое начало нового года от двукратного олимпийского чемпиона и тренера 
молодежной сборной России 
Главный ньюсмейкер первых дней нового года в хоккее - не Илья Ковальчук, не 
Валерий Брагин и не кто-то из игроков молодежной сборной. Всех затмил Игорь 
Ларионов. 
И, может, кто-то и пропустил его фантастически длинные разговоры со СМИ во 
время МЧМ, каждый из которых растягивался минимум на десять минут, а иногда 
и на все пятнадцать, что привело в восторг даже традиционного скептика 
Ларионова Алексея Шевченко, но уж вряд ли можно было пройти мимо двух его 
свежих резких высказываний. 
Сначала в воскресенье после финала с Канадой, долго рассказывая о 
достоинствах молодежки и объясняя причины ее неудачи в третьем периоде, 
двукратный олимпийский чемпион за 10 секунд разнес всю систему нашего 
клубного хоккея, которая мешает, по его мнению, развиваться игрокам. "В МХЛ - 
страшная коррупция, в ВХЛ - страшная коррупция, в КХЛ (нет, все-таки без 
страшной коррупции) - засилье ветеранов". 
А в понедельник, уже после прилета тренера в Москву, под его острый язык 
попал "Матч ТВ", пустивший в эфир трансляцию финала 9-летней давности, что 
запутало многих болельщиков. "Полный непрофессионализм" - двух слов из 
спича Ларионова на тему достаточно для описания ситуации. 
Критикой в одну сторону дело не ограничилось - Профессор получил ответ от 
директора МХЛ Алексея Морозова (правда, за пресс-релизом МХЛ со словами 
руководителя, скорее всего, скрывается позиция КХЛ, которая решила сделать 
экс-капитана сборной подходящим спикером для словесного реванша), а затем 
и от комментатора Дмитрия Губерниева. 
И что-то подсказывает, что эти перепалки как минимум получат продолжение, а, 
возможно, все это и вовсе начало чего-то большего. Не в случае с "Матч ТВ", 
конечно, - казусная история локальна, и уже через пару дней все, посмеявшись, 
о ней забудут. А вот с коррупцией в МХЛ и ВХЛ... 
Когда Ларионов недавно довольно неожиданно оказался в числе топ-
менеджеров нашего хоккея, больше всего с его назначением диссонировал тот 
факт, что не кто иной, как Профессор, был чуть ли не самым главным критиком 
этого самого российского хоккея. Не хейтером, от скуки набрасывающим 
известную субстанцию, а именно критиком - причем системным. 
КХЛ, главная сборная, молодежка, хоккей в стране в целом - Ларионов никогда 
не стеснялся говорить, что думает, пусть и в сдержанной и корректной форме. И 
на фоне десятков бывших хоккеистов или тренеров, которые, даже проживая за 
океаном, старались лишний раз промолчать, чтобы не дай бог не обидеть 
важных функционеров по эту сторону Атлантики (а вдруг придется работать в 
России?) и не поссориться с ними, Игорь Николаевич чаще всего смотрелся 
инородным (в хорошем смысле) субъектом. 
Второй вопрос, который сразу появился при назначении Ларионова, - неужели и 
он станет очередной легендой с представительскими, но не реальными 
менеджерскими функциями? Профессор совсем не похож на Владислава 
Третьяка, но в российском хоккее перемалывали и других в прошлом звездных 
игроков. 
МЧМ и особенно его концовка, кажется, объяснили все. Ларионову 
действительно дадут шанс продвигать свои идеи и что-то делать не только на 
словах. Он везде: занимается организацией матчей НХЛ в России, становится 
частью тандема с Брагиным (и совсем не на правах безоговорочного второго 
номера), очевидным образом влияет на игру молодежки. В должности советника 



 

 

Романа Ротенберга Ларионова спокойно можно представить в роли тренера или 
консультанта и в главной сборной - разве это кажется нереальным? 
И при всем этом он совсем не ограничивается чисто хоккейными вопросами. 
Ларионов и тренер, и менеджер, и идеолог - и если в последние годы 
перманентный конфликт КХЛ и ФХР протекал тихо и мирно, в основном 
разворачиваясь в кулуарных войнах, то сейчас он вышел на поверхность. 
Абстрагируемся от личностей, а просто отметим факт: в воскресенье 
представитель федерации заявил, что это клубы и лиги виноваты, что молодежь 
у нас не растет. И мало того что виноваты - так еще погрязли в "страшной 
(мощный эпитет) коррупции". Такими серьезными словами у нас бросаются разве 
что некоторые эксперты в полупьяном бреду, и не потому что это чушь - просто 
остальные боятся испортить отношения и оказаться персоной нон грата. 
Ларионов становится идеальным рупором и проводником задач федерации - 
другим не хочется вступать в публичные дискуссии и конфликты, а вот 
Профессор полностью готов к ним. За ним легендарный статус, красноречие и 
связи в хоккейном мире и в Европе, и в Северной Америке - и выступление 
против него Морозова выглядит не слишком серьезно. 
Да, пока не предскажешь, к чему все это приведет - к какой-то революции имени 
Ларионова в российском хоккее или же превращению его высказываний в чистый 
популизм. Но точно одно - в довольно тихое информационное пространство 
ворвался нарушитель спокойствия. И если кому-то это очень нравится, то кому-
то - совсем нет. 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Боб Хартли: у меня две мечты - выиграть Кубок Гагарина и попасть на 
Олимпиаду (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020) 
В первой части большого интервью для AllHockey.Ru главный тренер 
"Авангарда" рассказывает о КХЛ и НХЛ, Крэйге Мактавише и Илье Ковальчуке.  
"Общаться с журналистами - наша прямая обязанность"  
- Вы работаете в КХЛ второй сезон - вам стало проще или, наоборот, сложнее?  
- В плане языка мне намного проще. Я все еще не говорю по-русски и многое не 
понимаю, но мой русский становится лучше и лучше. Так что мне теперь проще 
общаться. Плюс я уже знаю очень многих игроков и своих помощников, а они - 
меня и мои требования. Поэтому мне проще. Хотя не скажу, что в этом первый 
сезон был очень сложный. Также мне проще в быту - я теперь могу найти сам 
нужные рестораны, торговые центры. 
- В плане тренировок, подготовки вы многое поменяли? 
- Нет, в этом мы консервативны. В прошлом году мы провели очень хороший 
сезон. В "Авангарде" есть свои лидеры - Алексей Емелин, Вячеслав Войнов, 
Сергей Широков, и мы много общаемся. В этом плюс нашей команды - мы 
постоянно спрашиваем игроков, что мы можем вместе улучшить. В межсезонье 
председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов организовал 
для игроков программу "Игровой интеллект", и это очень большая помощь - они 
учатся общению с журналистами, финансовой грамотности, умению справляться 
с давлением. В хоккее часто думают только о спортивной составляющей, но 
забывают, что имеем дело, прежде всего, с людьми. И каждый хоккеист - это 
личность. И мы в "Авангарде" показали, что готовы помогать игрокам не только 
на льду, но и в жизни в общем.  
- Многие считали вас лучшим тренером прошлого сезона. Не обидело решение 
КХЛ выбрать другого? 



 

 

- Я не работаю ради личных наград! Я тренирую для того, чтобы выиграть Кубок 
Гагарина! Я - командно ориентированный человек. У меня нет никаких бонусов в 
контракте за победы. Если бы стремился к личным достижениям, то бы был 
музыкантом, теннисистом или еще кем-то, кто работает один. Но я этого не хочу. 
Людям из тренерского штаба и персонала "Авангарда" тоже даю возможность 
работать и реализовывать себя. Я приехал в КХЛ с одной целью - помочь 
команде выиграть Кубок Гагарина. Личные награды меня не волнуют 
совершенно.  
- В КХЛ вы впервые открыли раздевалку команды после побед, начали вручать 
приз лучшему игроку матча. После этого многие клубы также начали делать то 
же самое. Вам хотелось открыть команду для болельщиков, для лиги?  
- Я здесь, прежде всего, для "Авангарда". У меня отличные отношения с 
Александром Крылов и Максимом Сушинским, и все, что мы хотим - во всем 
помогать нашим игрокам. В Северной Америке есть уважение между 
хоккеистами, тренерами и журналистами, и благодаря этому мы можем показать, 
кем являются игроки на самом деле, без своей амуниции. А ведь в хоккее столько 
много замечательных историй! Их мы и пытаемся показать. Но делать стандарты 
для КХЛ - это не моя работа. В НХЛ я работал с российскими игроками и они так 
боялись журналистов! И это совершенно неправильно. В прессе, как и везде, 
есть плохие и хорошие люди, но ты должен общаться с журналистами. Когда 
общаюсь с репортером, я таким образом общаюсь с болельщиками по всему 
миру. Год назад я ходил смотреть Кремль и меня никто не узнавал. Недавно мы 
пошли смотреть праздничную Москву, и ко мне подошли больше десяти 
болельщиков: "Эй, коуч Хартли, можно сделать фотографию?". Они стали 
узнавать меня благодаря ТВ и прессе. Так что это неправда, что журналисты 
приносят лишь негатив. Я сам трудился в медиа в Монреале и все еще делаю 
это время от времени. По окончанию прошлого сезона КХЛ я немного работал в 
плей-офф НХЛ и старался рассказывать позитив о хоккее и игроках. Так мы 
можем делиться тем, что происходит в раздевалке. Если бы я был фанатом, то 
бы хотел знать все секреты! Благодаря этому болельщики "Авангарда" сами 
могут побывать в раздевалке команды.  
- Российские тренеры тоже очень боятся журналистов. Вы понимаете, почему?  
- Может быть, это наследие прошлого. Благодаря прессе мы, тренеры, 
продвигаем свой вид спорта. Я считаю, что это наша прямая обязанность. Таким 
образом мы показываем папам и мамам, что хоккей - это отличная игра и они 
должны отдать туда своего ребенка. Также мы продвигаем игроков нашей 
команды. У каждого есть своя интересная история. Например, кто-то смог 
вернуться после тяжелой травмы. Так что я считаю, что с журналистами нужно 
общаться. 
"Авангард" - самая беспроблемная команда в моей карьере" 
- С российскими коллегами вы успели сдружиться? 
- Да! У меня сложились хорошие отношения со всеми. Когда после матчей мы 
идем на пресс-конференцию, я всегда стараюсь общаться с тренерами другой 
команды. Я говорю "чють-чють рюсский", а они немного говорят по-английски. 
Иногда мы можем встретиться на утренней тренировке перед матчем. На Матче 
звезд КХЛ мы обедали с Никитиным, Воробьевым и коучем Биллом. Также в этом 
сезоне было несколько канадцев, что проще для меня, - Крэйг Мактавиш, Курт 
Фрэйзер и Крэйг Вудкрофт. Но я всегда хочу пообщаться и с российскими 
тренерами. Мы делаем одну работу и поэтому должны уважать друг друга.  
- После своего увольнения из "Локомотива" Крэйг Мактавиш заявил: "Российские 
игроки ничего не делают, если их не контролировать". Вы согласны? 



 

 

- Я никогда не ставлю ярлыки на национальности и не смотрю в паспорт. Я 
работал со Славой Козловым в "Атланте", а теперь он в моем тренерском штабе. 
Илья Ковальчук одним из первых мне позвонил и предложил познакомить с 
Александром Крыловым, который и уговорил меня возглавить команду. В 
"Авангарде" знали, что я ранее отказал нескольким другим клубам, потому что 
боялся России. Картины жизни в стране из североамериканской прессы не 
выглядят привлекательными. Я могу сказать, что все люди - разные. Чем-то я 
отличаюсь от многих канадцев и чем-то я похож на многих русских. Поэтому я не 
согласен с этим заявлением Мактавиша, это неправда. "Авангард" - самая 
беспроблемная команда в моей карьере. Конечно, приходится много общаться и 
что-то чинить, если ломается, но без этого никак. Я продлил свой контракт на два 
года. Если бы я не получал удовольствие от работы в "Авангарде", то этого 
никогда бы не сделал.  
- Что, по вашему мнению, не получилось у Мактавиша? 
- Я не знаю, меня в команде не было. Чтобы судить людей, надо знать ситуацию. 
Летом мы встретились с Крэйгом в аэропорту, и я сказал: "Вау, мы будем играть 
друг против друга!". Но вы не поверите, сколько есть причин уволить тренера. 
Чтобы понять, что произошло, нужно быть в команде. 
Посмотреть эту публикацию в Instagram 
- Майк Бэбкок пока безработный. Появляется предложения пригласить его 
работать в КХЛ, в сборную России. Как вы думаете, он смог бы поехать сюда? 
- Сложно сказать. Я никогда не отвечаю на вопросы за других. Я занимаюсь 
своей работой и все, что меня волнует, это моя команда. Никогда не трачу свое 
время на то, что не от меня зависит.  
- Как вы относитесь к этой "охоте на ведьм" в НХЛ? Спустя годы хоккеисты 
начинают вспоминать, как тренер плохо к ним относился, и его увольняют.  
- Это есть везде - в школах, на фабриках, в политике. Сейчас столько медиа-
платформ - подкасты, Твиттер, Фэйсбук. Такова свобода слова. Контролировать 
эту ситуацию уже невозможно. Когда игрок не попадает по воротам и когда 
вратарь пропускает шайбу, они не делают это нарочно. Так же и тренер 
неспециально принимает неправильные решения. Ошибки бывают у всех. 
"Желаю Ковальчуку, чтобы он выиграл Кубок Стэнли"  
- Как вы отнеслись к слухам, что возглавите "Монреаль"? 
- Это фейк-ньюс! После окончания плей-офф КХЛ и перед тем, как поехать в 
расположение сборной Латвии, я общался с Крыловым и Сушинским. Они 
заявили, что хотят начать переговоры о новом контракте. Я вспомнил, когда 
виделся с ними в самый первый раз на чемпионате мира в Копенгагене. Тогда 
они сказали, что хотят создать команду на года без постоянных изменений в 
составе и смены тренеров. Конечно, я понимаю, что в хоккее никуда без риска. 
Мактавиш тоже приезжал в "Локомотив" надолго, но у него не получилось. Я 
приехал в КХЛ с мечтой выиграть Кубок Гагарина (я выигрывал чемпионства во 
всех лигах, где бы ни работал), и Александр с Максом мыслят в том же 
направлении. Поэтому я согласился на новые переговоры. Я уже выигрывал 
Кубок Стэнли и работал на чемпионатах мира, поэтому у меня осталось две 
мечты - выиграть Кубок Гагарина и попасть на следующую Олимпиаду со 
сборной Латвии. Где-то месяц назад мы сели вести переговоры и пришли к 
соглашению за пять минут! И я этому очень рад. А что касается "Монреаля"... 
Генеральный менеджер Марк Бержевен приехал в Москву, чтобы посмотреть на 
Александра Романова, который был задрафтован клубом. У "Монреаля" тогда 
была неудачная серия и понятно, что болельщики недовольны. А хоккей в городе 
настоящая религия! Неудивительно, что вокруг команды было много слухов. И 
репортеры сложили логическую цепочку: Марк Бержевен в Москве - Боб Хартли 



 

 

в Москве - "Канадиенс" проигрывают и им нужна смена главного тренера. Когда 
команда играет плохо, во всем мире требуют отставки тренера. Но я к тому 
времени уже согласился на новый контракт с "Авангардом". Поэтому я обратился 
к игрокам: "Не слушайте фейк-ньюс!". Как я говорил, пресса - это важная часть 
нашей работы, но иногда журналисты распространяют слухи и надеются, что они 
окажутся правдой.  
- По поводу Олимпиады. Как вы отнесетесь к тому, что НХЛ снова запретит своим 
игрокам там выступать? 
- К сожалению, все это бизнес. Олимпиада идет в разрез с календарем НХЛ. Но 
на Олимпийских играх должны выступать лучшие. Поэтому это болезненная 
тема в Северной Америке. Александру Овечкину очень хочется представлять 
свою страну. Это большая честь для любого спортсмена, не только хоккеиста. 
Но для НХЛ это очень важная часть года. Там боятся травм игроков и не хотят 
прерывать чемпионат.  
- Были слухи по поводу Ильи Ковальчука в "Авангарде". Вы лично мечтали с ним 
поработать снова? 
- Илья выиграл Кубок Гагарина, Олимпиаду и чемпионат мира. Как я знаю, он 
хочет собрать все трофеи, как Павел Дацюк, поэтому ему осталось только 
завоевать Кубок Стэнли. Я люблю Кови! Я работаю в "Авангарде" благодаря 
нему. У меня сложились отличные отношения с Кови и Кози (прим. Вячеславом 
Козловым) во время совместной работы в "Атланте". Я желал Илье удачи в "Лос-
Анджелесе", но у него там, к сожалению, не получилось. У меня были мысли 
набрать его номер телефона и уговорить его перейти в "Авангард". Но я решил: 
"Не время". А сейчас в КХЛ уже наступил дедлайн. Если летом у Ковальчука не 
будет команды, тогда я позвоню моему другу.  
- Что у него не получилось в "Лос-Анджелесе"?  
- Не знаю! Снова говорю, чтобы судить, нужно быть в команде. Я работал и 
тренером, и журналистом и вижу, как в прессе любят выносить свой вердикт. 
Поэтому в этих случаях я спрашиваю: "Ты был в команде? Как ты можешь 
знать?". Я люблю работать с фактами. Ковальчук не только мой бывший игрок, 
он мой друг! Я уважаю выбор игроков, поэтому желаю Илье всего самого 
лучшего, чтобы сбылась его мечта выиграть Кубок Стэнли. В то же время я буду 
пытаться выиграть Кубок Гагарина.  

https://allhockey.ru/article/show/375219-
Bob_Hartli_u_menya_dve_mechty_vyigrat_Kubok_Gagarina_i_popast_na_Olimpiad
u 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов о поражении от "Торпедо": "Казнить надо всех, а первым 
меня" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 9 января 2020) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов прокомментировал разгромное 
поражение от нижегородского "Торпедо" (1:4). 
Согласен, первые 10 минут нам удались. К сожалению, потом у нас не нашлось... 
Ничего не нашлось. Зарипов не забил, вратарь не подвыручил, не помог - и 
рассыпались. 
Виртанен все 3 матча играет в паре с Викстрандом. Вы планируете их 
разъединять или они будут наигрываться в паре? 
Не знаю. У него (Виртанена) визы нет, он в Китай с нами не поедет, у нас двум 
игрокам визы не поставили, он там играть не будет. Пока играли так. 

https://allhockey.ru/article/show/375219-Bob_Hartli_u_menya_dve_mechty_vyigrat_Kubok_Gagarina_i_popast_na_Olimpiadu
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В моменте с третьим голом Аверин ошибся. Будет ли он наказан? 
Как понять наказан? Казнить всех надо сегодня, и первым меня вешать - веревку, 
мыло купить и... Почему Аверин-то? Козла отпущения надо найти? Я думаю, что 
мы все сегодня, и я в том числе. Наверное, надо немного сыграть было по-
другому со второго периода. 
Воронков и Журавлев вернулись в состав. Как их игру оцените? 
Нормально. Думаю, они будут играть чуть лучше. Не хотел сегодня ставить 
Димку (Воронкова), но принял такое решение. В общем-то, они далеки от 
оптимальной формы, ребята были немного выхлестнутые этим чемпионатом 
(речь о молодежном чемпионате мира - прим.ред). Сейчас нужно перейти 
больше во взрослый хоккей. Они будут играть, но их долго с нами не было. 
Посмотрим, - сказал Квартальнов.  

https://realnoevremya.ru/news/162655-kvartalnov-o-porazhenii-ot-torpedo-kaznit-
nado-vseh-a-pervym-menya 

Похожие сообщения (9): 

• Sportbox.ru, Москва, 9 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 января 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Билялов - лучший в КХЛ по проценту отраженных бросков (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 января 2020) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов лидирует в КХЛ по проценту отраженных 
бросков. Он отразил 96% бросков в 20-ти сыгранных матчах регулярного 
чемпионата. 
Второе место занимает вратарь СКА Александр Самонов (95,4%), третье - 
Хенрик Карлссон из "Барыса" (94,2%). 
Также Билялов лидирует в лиге по количеству матчей на "ноль" (восемь) и 
коэффициенту непробиваемости (0,99 пропущенных шайб за матч). 
Отметим, что 24-летний вратарь установил рекорд по количеству "сухих" игр для 
"Ак Барса" в регулярных чемпионатах КХЛ. Прежний рекорд принадлежал 
Станиславу Галимову. В сезоне 2008/09 он отыграл на "ноль" 7 матчей из 26. 
Билялов сыграл в текущем чемпионате 20 матчей, установив рекорд КХЛ и 
чемпионатов России по "сухой" серии в 316 минут и 9 секунд. Новая серия 
Билялова без голов на данный момент составляет 155 минут. 
Напомним, что Билялов вернулся в казанский клуб летом 2019 года из рижского 
"Динамо". 
"Ак Барс", набрав 66 очков в 43-х матчах, лидирует в Восточной конференции.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/250112 

К заголовкам сообщений 

Немировски: у "Торпедо" была команда, мы вышли как единое целое 
(Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Дэвид Немировски подвел итоги 
встречи с "Ак Барсом" (4:1). 
"Хорошая игра. "Ак Барс" вышел, как мы и рассчитывали, - быстрые атаки, много 
давления. Первые 10-15 минут первого периода выдержали, играли хорошо, во 

https://realnoevremya.ru/news/162655-kvartalnov-o-porazhenii-ot-torpedo-kaznit-nado-vseh-a-pervym-menya
https://realnoevremya.ru/news/162655-kvartalnov-o-porazhenii-ot-torpedo-kaznit-nado-vseh-a-pervym-menya
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1137504_Dmitrij_Kvartalnov_Kaznit_vseh_nado_I_mena_pervym_veshat
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kvartalnov-so-vtorogo-perioda-nuzhno-bylo-sygrat-po-drugomu-1629968/
https://www.championat.com/hockey/news-3943591-kvartalnov-kaznit-segodnja-nado-vseh-v-ak-barse-pervym---veshat-menja.html
https://allhockey.ru/news/show/375294-Kvartal_nov_kaznit_v_Ak_Barse_vseh_nado_i_pervym_menya_veshat
http://sport.business-gazeta.ru/news/250145
https://www.sports.ru/hockey/1082138294.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/250112


 

 

втором периоде начали добавлять. В третьем говорил ребятам, что надо быстро 
играть, соперник играет очень быстро, и нам нужно действовать так же. 
Выполнили задание на игру, самое главное - было видно, что у нас была 
команда. В последние два матча у нас были проблемы с этим, а сегодня мы 
вышли как единое целое: победа и два очка", - приводит слова Немировского 
официальный сайт "Ак Барса".  

https://www.championat.com/hockey/news-3943595-nemirovski-u-torpedo-byla-
komanda-my-vyshli-kak-edinoe-celoe.html 

Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Расмуссен: проблем с физикой у игроков "Металлурга" нет, нужно лучше 
играть все периоды (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020) 
Нападающий "Металлурга" Деннис Расмуссен поделился впечатлениями от 
выигранного домашнего матча с хабаровским "Амуром" (4:3). 
"Что случилось в третьем периоде? Я бы не сказал, что произошло что-то 
необычное, но, хоть мы и выиграли, нам все равно нужно работать над собой и 
играть все лучше и лучше. 
"Металлургу" не хватило сил? Нет, я так не думаю. Мы готовились к такому 
графику, физика - не проблема. Да, мы работаем в тяжелом темпе, но и отдыха 
у нас есть столько, сколько нужно. Физических проблем нет. Просто надо лучше 
играть все периоды. 
Сопернику нечего было терять, они проигрывали четыре шайбы и, возможно, 
стали более агрессивны в атаке. Но это не должно было стать для нас 
проблемой, мы должны были с этим разобраться и не дать им вернуться в игру", 
- цитирует игрока официальный сайт "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-3943477-rasmussen-problem-s-fizikoj-u-
igrokov-metallurga-net-nuzhno-luchshe-igrat-vse-periody.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 9 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"После удара Науменкова немного поприседал и пришел в себя" 
(Известия (iz.ru), Москва, 10 января 2020) 
Нападающий московского "Динамо" Андрей Алексеев - о травме, поражении в 
дерби и борьбе за лидирующие позиции в Западной конференции КХЛ 
Ключевым эпизодом прошедшего в среду дерби между московскими "Динамо" и 
ЦСКА стало удаление защитника армейцев Михаила Науменкова, ударившего 
нападающего бело-голубых Андрея Алексеева клюшкой между ног. Динамовцы, 
которые к тому моменту вели в счете 1:0, получили пять минут большинства, но 
не реализовали его, после чего очень быстро пропустили гол в конце второго 
периода. А в третьей двадцатиминутке красно-синие дожали соперника - 4:1. 
Из-за этого поражения подопечные Владимира Крикунова упустили шанс 
опередить в турнирной таблице петербургский СКА и выйти на второе место в 
Западной конференции. Сейчас они отстают от армейцев из Северной столицы 
на одно очко, сыграв на матч больше. После встречи с ЦСКА Андрей Алексеев 

https://www.championat.com/hockey/news-3943595-nemirovski-u-torpedo-byla-komanda-my-vyshli-kak-edinoe-celoe.html
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https://allhockey.ru/news/show/375285-Rasmussen_fizicheskih_problem_u_Metallurga_net_nado_luchshe_igrat_vse_periody


 

 

дал интервью "Известиям". Он поделился мнением об инциденте с Науменковым 
и нынешнем положении своей команды. 
 - Как пережили удар Науменкова?  
 - Да нормально пережил. В принципе, это рабочий момент. Просто неудачно он 
попал. Но ничего, я немного поприседал и пришел в себя. Все прошло, и сейчас 
нормально себя чувствую. 
 - Боль утихла во время матча?  
 - Да, во время игры мне доктора помогли. Сказали, какие упражнения делать, 
дали нашатырь - и все нормально. 
 - То, что "Динамо" не использовало пятиминутное большинство, полученное 
после фола Науменкова на вас, стало ключевым моментом, позволившим ЦСКА 
переломить ход встречи?  
 - Я считаю, что да. Мы вообще никакой агрессии не показали. Бросили по 
воротам ЦСКА всего лишь один раз за пять минут - так нельзя играть. Надо, 
конечно, работать над большинством и улучшать свою игру. 
 - Сыграло роль то, что за сутки до матча с ЦСКА играли с "Амуром" (4:2)?  
 - Да нет. Мы должны оставаться профессионалами и быть готовыми к каждому 
матчу. Надо просто хорошо восстанавливаться, даже если играешь на 
следующий день после прошлой встречи. В декабре ЦСКА был в той же 
ситуации, когда проиграл нам (0:3) через сутки после матча с "Металлургом" 
(3:2). Так что нам нечего пенять на календарь. Надо просто выходить на лед и 
делать свою работу. 
 - Обращаете внимание на близость ко второму месту в таблице Западной 
конференции и возможность потеснить СКА?  
 - Да сейчас нет смысла смотреть на турнирное положение. Надо просто играть, 
выполнять тренерское задание и стараться набирать как можно больше очков. 
Потому что сейчас в КХЛ очень плотная таблица, каждый может обыграть 
каждого, между командами разница в один-два балла. Поэтому надо стараться 
выигрывать все матчи в концовке регулярного чемпионата.  

https://iz.ru/962474/aleksei-fomin/posle-udara-naumenkova-nemnogo-poprisedal-i-
prishel-v-sebia 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: в "Тракторе" видна совместная работа хоккеистов, команда 
заиграла по-другому (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
наметившийся прогресс в результатах "Трактора". Команда Владимира 
Юрзинова одержала две победы в последних трех матчах. 
"В чем причины оживления "Трактора" в последних играх? Я думаю, что дело не 
только в Галимове, хотя и он прилично прибавил и отыграл на ноль с "Сочи". Вся 
команда стала по-другому играть. Да, естественно, что он помогает, но он и 
должен это делать. Когда вратарь играет здорово, команда, соответственно, и 
набирает очки. 
В "Тракторе" сейчас видна совместная работа вратарей, защитников и всей 
остальной команды. В последних играх они начали блокировать больше бросков 
по своим воротам. В игре челябинцев проявляются плоды совместной работы", 
- сказал Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3943161-kozhevnikov-v-traktore-vidna-
sovmestnaja-rabota-vratarej-komanda-zaigrala-po-drugomu.html 

Похожие сообщения (2): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Вратарь, который мог сгнить в вышке, стал первым в 
"Динамо" и едет на Матч звезд (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
9 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Ненужный приз 
В среду в чемпионате МХЛ "Русские Витязи" обыграли МХК "Динамо" из Москвы 
со счетом - 7:3 и продолжили борьбу за место в плей-офф. По традиции в 
раздевалке подмосковного клуба вручают приз лучшему в матче и на этот раз 
все отметили действия вратаря Петра Кочеткова. Да-да, вы все правильно 
поняли. Лучший вратарь молодежного чемпионата мира, который завершился 
год назад, провел первую игру в МХЛ, где он вообще уже не должен появляться. 
Все рассуждения о развитии хоккея, о том, что надо возвращать молодежь из 
Северной Америки, так как здесь можно прогрессировать, рушатся с этой 
историей. 
Я напомню, как проходила жизнь Петра после Ванкувера. Он вернулся в 
"Рязань", выступал в ВХЛ, его изредка подтягивали в "Сочи" и на нынешний сезон 
планировали сделать ставку на молодого и перспективного вратаря. Лишь бы он 
не уехал, а из НХЛ уже интересовались, когда же он освободится. Но летом 
Кочеткова обменяли в СКА, где загубили вратаря так, как только у нас умеют. 
Вместо доверия - игра до одной ошибки, вместо практики - глубокий запас. Да 
тут еще и травмы пошли. Позже Кочетков стал частью сделки с "Витязем", а 
сейчас он в молодежной лиге. Кому хорошо-то стало? Какие выводы на примере 
Петра будут делать другие молодые хоккеисты? Понятно, что не только система 
мешает Кочеткову. Немного напрягает то, как часто он получает повреждения. 
Возможно, он бы много лечился и в "Сочи", но мы теперь этого никогда не узнаем. 
Он теперь лучший игрок матча "Русских Витязей". 
Замена 
Составы команд на матч звезд, запланированный в КХЛ, продолжают меняться. 
Теперь известно, что вместо Александра Самонова на стадион в Москве приедет 
Иван Бочаров. Это тот случай, когда справедливость восторжествовала. При 
всем уважении к Самонову, я вообще не понимаю, каким образом он попал в 
число лучших вратарей страны, заслужил приглашение в СКА, а приглашение в 
сборную страны стало следствием этого. Александр, безусловно, талантливый 
вратарь, но в КХЛ он провел удачно только один месяц. В начале сезона он помог 
"Витязю" одержать несколько побед, а потом случилась та знаменитая сделка, 
которая подкосила подмосковный клуб. 
Я уже неоднократно говорил, что система питерского клуба богата голкиперами, 
лишний им ни к чему, но у нас некоторые сделки совершаются вопреки логике. 
Впрочем, на этот раз порадуемся за Ивана Бочарова. Вот уж пример того, как 
человек терпеливо дожидался своего шанса, а потом вцепился в него. Бочаров - 
герой сенсационной победы "Динамо" Балашиха в ВХЛ, считался чуть ли не 
четвертым и пятым номером у бело-голубых. Его даже отдавали в скрытую 
аренду в Красноярск, практически согласились передать права клубу высшей 
лиги, но затем передумали, а изменения в руководстве привели к тому, что 
Бочаров стал первым номером. И он проводит отличный сезон. Странно, что его 
не взяли на Матч звезд изначально. 
Матч дня 
 "Салават Юлаев" проиграл на своем льду "Локомотиву" - 1:2, но поскольку это 
произошло в овертайме, то хоккеисты даже радовались. Защитник Артем 

https://allhockey.ru/news/show/375252-Kozhevnikov_v_igre_Traktora_proyavlyajutsya_plody_sovmestnoj_raboty


 

 

Сергеев вообще подчеркнул, что это самое главное достижение команды на этот 
момент. Напомним, что декабрьский кризис привел к тому, что команда по 
потерянным очкам вылетела из зоны плей-офф, а потом клуб опозорился на 
Кубке Шпенглера, специально слив три матча, лишь бы не тратить лишние силы. 
Уступаем гостям из Ярославля в овертайме ? pic.twitter.com/bxderaU5rp 
Будем честными, конца проблемам не видно. До дедлайна по-настоящему 
усилиться не удалось. Илья Крикунов еще не выходил на лед, а Алексея 
Кручинина во вчерашней встрече сняли с третьего периода. Да, кое-какой запас 
прочности у клуба есть. Совсем недавно они обыграли ЦСКА, но там все 
совпало: эмоции, настрой, праздничное настроение игроков из Москвы. Но 
сейчас такой плотный календарь, что брать очки постоянно невероятно трудно. 
Может ли "Салават Юлаев" не попасть в плей-офф? Такая вероятность есть, но, 
думаю, что их спасут проблемы конкурентов. Правда, календарь до конца января 
невероятно сложный, а заканчивается месяц поездкой на Дальний Восток. 
Команде просто необходимо набрать к этому времени достаточно очков, чтобы 
Николай Цулыгин снова повторил прошлогодний трюк и отправил на Восток 
запасных. А еще и Линус Умарк уже присматривает квартиру в Швейцарии и о 
том, где ему сейчас платят зарплату, вспоминает лишь изредка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/luchshiy-vratar-mchm-2019-goda-
otpravlen-v-mhl-vratar-ivan-bocharov-sygraet-v-matche-zvezd-khl-1629728/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Диц дисквалифицирован на два матча чемпионата КХЛ (Р-Спорт, Москва, 
9 января 2020) 
Защитник казахстанского "Барыса" Даррен Диц дисквалифицирован на два 
матча регулярного чемпионата КХЛ за нарушение правил в игре против 
нижнекамского "Нефтехимика", сообщается на официальном сайте 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Матч "Нефтехимик" - "Барыс" прошел в среду в Нижнекамске и завершился со 
счетом 5:1 в пользу гостей. Диц открыл счет во встрече на 21-й минуте, а в 
третьем периоде получил большой дисциплинарный штраф (5+20 минут) за 
атаку соперника в область головы и шеи. 
Как отмечается, на основании видеозаписи эпизода Спортивно-дисциплинарный 
комитет лиги (СДК КХЛ) принял решение вынести Дицу наказание в виде 
дисквалификации на два матча, а также денежного штрафа. Канадский защитник 
с казахстанским паспортом пропустит матчи "Барыса" против омского 
"Авангарда" (11 января) и ярославского "Локомотива" (12 января). 
Также СДК дисквалифицировал на один матч защитника ЦСКА Михаила 
Науменкова за удар соперника клюшкой во время дерби с московским "Динамо" 
в среду (4:1). Науменков пропустит игру против "Куньлуня" в пятницу, а также 
заплатит денежный штраф.  

https://rsport.ria.ru/20200109/1563230322.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Салават Юлаев" предложил Хартикайнену двухлетний контракт на 150 
млн рублей (Sport24.ru, Москва, 9 января 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/luchshiy-vratar-mchm-2019-goda-otpravlen-v-mhl-vratar-ivan-bocharov-sygraet-v-matche-zvezd-khl-1629728/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/luchshiy-vratar-mchm-2019-goda-otpravlen-v-mhl-vratar-ivan-bocharov-sygraet-v-matche-zvezd-khl-1629728/
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"Салават Юлаев" ведет переговоры о новом контракте с нападающим Теему 
Хартикайненом. Как сообщает Gorobzor, 29-летнему финну предложили 
двухлетний контракт. Сумма соглашения может составить 75 миллионов рублей 
за один год без учета бонусов. 
Активные переговоры с Хартикайненом, которые находятся в завершающей 
стадии, начали вестись после того, как он оформил хет-трик в ворота ЦСКА (4:2). 
В текущем сезоне нападающий сыграл 39 матчей и набрал 25 (14+11) очков при 
показателе полезности "+7". Финн выступает за "Салават Юлаев" с 2013 года.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-10-salavat-yulayev-predlozhil-khartikaynenu-
dvukhletniy-kontrakt-na-150-mln-rubley 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

СКА расторг контракт с сыном Игоря Ларионова из-за усугубившейся 
травмы (Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020) 
Хоккейный клуб СКА расторг контракт с нападающим Игорем Ларионовым по 
обоюдному согласию сторон, информирует пресс-служба "армейского" клуба. 
Сообщается, что у хоккеиста усугубилась травма, игроку требуется 
дополнительное восстановление, которое он продолжит в Москве по 
индивидуальной программе. Затем форвард начнет подготовку к новому сезону. 
В нынешнем сезоне Ларионов выступал в ВХЛ за "СКА-Нева", но принял участие 
только в двух матчах. 
Ларионов-младший родился и вырос в США и выступал в клубах CHL и USHL. В 
прошлом сезоне сын тренера молодежной сборной России Игоря Ларионова 
играл за команду OHL "Винзор" (в восьми матчах набрал 2 (0+2) очка), за клубы 
USHL "Маскегон" и "Мэдисон" (в 25 матчах заработал 23 (8+15) очка). Летом 
Ларионов принял участие в лагере развития СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-3943257-ska-rastorg-kontrakt-s-synom-
igorja-larionova-iz-za-usugubivshejsja-travmy.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владимир Плющев: "Задача МХЛ - воспитывать не туристов, а 
хоккеистов" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 января 2020) 
О проблемах молодежного хоккея России, обозначенных серебряным 
чемпионатом мира в Чехии, - для Russia-Hockey.ru - экс-главный тренер 
национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
МОЛОДЕЖНАЯ СБОРНАЯ ВЗЯЛА КОМАНДОЙ, ЗВЕЗД НЕ БЫЛО  
- Главный вопрос: смогут ли игроки молодежной сборной России, которые в 
новогодние дни порадовали страну эффектным атакующим хоккеем, проявить 
себя в КХЛ и стать большими мастерами?  
- На мой взгляд, после чемпионата мира в Чехии мы все-таки начали 
переоценивать нашу молодежь, поторопились назвать ее чуть ли не лучшей в 
мире.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-10-salavat-yulayev-predlozhil-khartikaynenu-dvukhletniy-kontrakt-na-150-mln-rubley
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https://allhockey.ru/news/show/375305-Salavat_Yulaev_predlozhil_Hartikajnenu_dvuhletnij_kontrakt_na_150_mln_rublej
http://sport.business-gazeta.ru/news/250148
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Да, команда показала интересный хоккей, была в нескольких минутах от золота. 
Но я бы не говорил, что в развитии молодежного хоккея мы опережаем 
соперников. Наоборот, есть отставание.  
- Поясните, почему?  
- Можно как угодно относиться к НХЛ, но в современном мире эта лига отражает 
развитие той или иной хоккейной школы. Так вот со времен Александра 
Овечкина и Евгения Малкина мы слабо выглядим на драфтах, а по числу своих 
представителей в НХЛ в два-три раза уступаем шведам. Как итог - уже шестой 
год у нас нет золота взрослых чемпионатов мира.  
Мне очень понравилась молодежная сборная России в Чехии. Но, согласитесь, 
она взяла скорее командным характером и духом. Если же говорить о ярких 
личностях, о звездах, то те же шведы, канадцы или американцы нас заметно 
опередили - особенно в нападении. Это тревожный звонок.  
КВОТЫ И ЛИМИТЫ УБЬЮТ РЕАЛЬНУЮ КОНКУРЕНЦИЮ  
- Сейчас в СМИ много говорится о том, что серебряные призеры должны 
гарантированно играть в основных составах клубов КХЛ.  
- Одни предлагают ужесточить лимит на легионеров, другие - ввести какие-то 
квоты на молодежь. Я считаю, это разговоры от лукавого.  
Да, на бумаге такие меры смотрятся это хорошо - но в реальной жизни не 
сработают. Все эти квоты только убьют реальную конкуренцию для молодых, 
развратят их - и мы получим очередное потерянное поколение.  
- Почему у молодежного хоккея России проблемы?  
- На мой взгляд, есть явные ошибки - в частности в развитии МХЛ. Молодежная 
лига копирует структуру и организацию КХЛ, которая является прежде всего 
бизнес-проектом. В этом большая философская ошибка.  
У МОЛОДЕЖИ ПРОСТО НЕТ ВРЕМЕНИ НА ТРЕНИРОВКИ  
- В чем конкретно ошибка?  
- Ключевые цели МХЛ - воспитывать хоккеистов, заинтересовывать их 
оставаться в своей стране, выводить на уровень КХЛ. С этими задачами 
Молодежная лига пока вряд ли справляется. И прежде всего потому, что идет 
копирование КХЛ, гонка за количеством матчей, за решением каких-то 
коммерческих задач.  
Нам нужно досконально разобраться, в каком направлении реформировать МХЛ. 
Я считаю, что пока мы воспитываем из нашей молодежи не столько хоккеистов, 
сколько туристов. Ведь они регулярно летают через всю страну - от 
Владивостока до Риги и проводят никому не нужное огромное количество 
матчей. КХЛ, где собраны уже зрелые мастера, 60 с лишним игр переварить 
может. МХЛ, где выступают еще мальчишки, - вряд ли.  
Да, молодежь должна много играть. Но в возрасте 16-19 лет не менее важно - 
много и правильно тренироваться, корректировать свое развитие. При нынешней 
философии МХЛ с ее жесточайшим расписанием времени тренироваться и 
развиваться у молодежи просто нет. Нет тренировок - не будет и роста, а значит, 
и звезд. Все, увы, логично.  
ОБЯЗАНЫ НАЙТИ ПРАВИЛЬНОЕ СООТНОШЕНИЕ МЕЖДУ ИГРАМИ И 
ТРЕНИРОВКАМИ  
- Что предлагаете?  
- КХЛ делает многое для развития професионального хоккея в стране, эта Лига 
уже состоялась. Но, на мой взгляд, назрели реформы МХЛ.  
Эти реформы надо проводить в контакте с ФХР, которая отвечает за наш вид 
спорта в целом. Необходимо вырабатывать идеологию как развития 
национального хоккея, так и учебно-тренировочного процесса. В частности для 
МХЛ мы обязаны найти правильную структуру и правильное соотношение между 



 

 

играми и тренировками. Ну и для правильного воспитания молодежи 
разыгрывать прежде всего звание чемпионов России - и только потом Кубок 
Харламова.  
Если это получится, то никакие квоты для молодых и новые лимиты для 
легионеров в КХЛ вводить не придется.  

http://russia-
hockey.ru/articles/pluschev/zadacha_mhl_vospityvat_ne_turistov_a_hojkeistov/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты серебряной сборной России - почти 1500 матчей в МХЛ! 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 9 января 2020) 
Матч за Кубок Вызова состоится 11 января 2020 года в Москве в рамках ФОНБЕТ 
Недели Звезд Хоккея КХЛ. За трофей сразятся сборные МХЛ от Востока и 
Запада.  
Сначала я расстроился, потому что не увидел в составе ни одного участника 
молодежного чемпионата мира. Парни здорово выстрелили в Чехии, их имена 
узнала вся страна. Куй железо, пока горячо. Конечно, хотелось бы снова видеть 
этих ребят в лучах прожекторов. 
Но, подумав, я потом обрадовался: в самом деле, что грустить? Значит, эти 
парни уже переросли МХЛ. Выступают в КХЛ и ВХЛ с мужиками, кто-то уехал в 
юниорские лиги Канады. А теперь - время зажигать новые звезды и делать так, 
чтобы о них узнали все. Как это произошло с новоиспеченными призерами МЧМ.  
Я решил составить рейтинг, кто сколько матчей в МХЛ провел из серебряной 
команды, которая зажигала на чемипонате мира. Итак, поехали: вратари Амир 
Мифтахов (60 игр в МХЛ), Даниил Исаев (55), Ярослав Аскаров (31).  
Защитники: Даниил Мисюль (122), Даниил Пыленков (120), Антон Малышев 
(119), Данила Галенюк (83), Даниил Журавлев (82), Александр Романов (56).  
Форварды: Максим Соркин (115), Григорий Денисенко (102), Кирилл Марченко 
(97), Павел Дорофеев (78), Иван Морозов (70), Максим Грошев (56), Никита 
Ртищев (55), Илья Круглов (53), Александр Хованов (37), Василий Подколзин 
(17), Егор Соколов (15), Дмитрий Воронков (3).  
Вот и получается, что через МХЛ из этой сборной не прошли только двое. 
Защитник Егор Замула перешел из "Трактора" в систему "Магнитки", а потом 
решил не в МХЛ выступать, а уехал в юниорскую лигу Канады. Форвард Никита 
Александров родился, учился, играл в Германии, и там просто нет МХЛ по 
определению. У парня не было шанса!  
Всего же, если сложить цифры, мы получим 146 матчей у вратарей, 582 матча у 
защитников, 698 матчей у форвардов. А в общей сумме - 1426 игр на всю 
команду. Почти полторы тысячи! Цифра, которая говорит за себя.  
Ну а кто сыграет Кубке Вызова?  
Сборная Востока. Вратари: Артур Ахтямов ("Ирбис"), Дмитрий Брагинский 
("Толпар").  
Защитники: Антон Цибин ("Тюменский Легион"), Никита Ефремов ("Сибирские 
Снайперы"), Дмитрий Костенко ("Ладья"), Булат Мотыгуллин ("Реактор"), Денис 
Давыдов ("Чайка"), Даниил Зайцев ("Авто"), Юрий Салов ("Авто"), Артем Онишко 
("Спутник").  
Форварды: Иван Савчик ("Мамонты Югры"), Дмитрий Шешин ("Стальные Лисы"), 
Семен Асташевский ("Омские Ястребы"), Булат Загидулин ("Кузнецкие 
Медведи"), Данил Аймурзин ("Толпар"), Максим Шабанов ("Белые Медведи"), 
Стас Петросян ("Алтай"), Диас Гусейнов ("Снежные Барсы"), Егор Чинахов 
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("Омские Ястребы"), Герман Шапорев ("Алтай"), Арсений Грицюк ("Омские 
Ястребы"), Иван Тимашев ("Сарматы").  
Тренерский штаб: Олег Угольников ("Омские Ястребы") и Виталий Соловьев 
("Авто").  
Сборная Запада. Вратари: Владислав Окоряк ("Локо"), Дмитрий Николаев ("СКА-
1946").  
Защитники: Арслан Яруллин ("СКА-1946"), Родион Порошин ("Крылья Советов"), 
Роман Калиниченко ("Красная Армия"), Егор Смирнов (МХК "Динамо-Москва"), 
Евгений Белов (МХК "Спартак"), Арвилс Бергманис (ХК "Рига"), Александр 
Баранов ("Сахалинские Акулы"), Александр Гопиенко ("Амурские Тигры").  
Форварды: Роман Дарьин (МХК "Атлант"), Алексей Цыплаков ("СКА-1946"), Илья 
Николаев ("Локо"), Егор Анисимов (МХК "Динамо СПб"), Никита Шуйдин ("СКА-
Варяги"), Тахир Мингачев ("Красная Армия"), Амир Гараев (ХК "Капитан"), Никита 
Гончаров ("Русские Витязи"), Владислав Федоров ("Алмаз"), Иван Бунов 
("Тайфун"), Ван Цзин ("ОЭРДЖИ Юниор"), Кирилл Тагиров (МХК "Спартак").  
Тренерский штаб: Лев Бердичевский ("СКА-1946"), Владимир Тюриков (МХК 
"Спартак").  
Кстати, четверо лучших парней пробьются на "Матч звезд КХЛ". Тоже стимул! И 
я уверен, кого-то мы увидим на МЧМ-2021 в Эдмонтоне и Ред-Дире. Скриньте!  

https://www.khl.ru/news/2020/01/09/464219.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Кто если не Брагин. 4 кандидата на пост главного тренера молодежной 
сборной России (Sport24.ru, Москва, 9 января 2020) 
Все они работают в одной системе.  
После поражения в финале молодежного чемпионата мира Канаде журналисты 
в микст-зоне задали Валерию Брагину вопрос, останется ли он на посту главного 
тренера сборной России. Его двухлетний контракт заканчивался после турнира, 
однако он может быть автоматически продлен еще на два - изначально был 
подписан по схеме 2+2. Тренер отказался прямо отвечать, заявив, что "эту тему 
никогда не обсуждает. Смысла нет". Через полчаса корреспонденты задали 
аналогичный вопрос первому вице-президент Федерации хоккея России и главе 
штаба национальной сборной России Роману Ротенбергу.  
 - Мы видим, что тренерский штаб в этом составе показал самый современный 
подход к команде, к ее тренировочному процессу. То, что команда играла в такой 
хоккей - это заслуга тренерского штаба. Поэтому мы абсолютно точно хотим, 
чтобы тренерский штаб остался в этом составе, - сказал функционер.  
"Эта команда влюбила в себя всю страну, людей не обманешь". Ротенберг - о 
МЧМ, Брагине и Ларионове 
На данный момент нет предпосылок, что изменения в тренерском штабе 
молодежной сборной России произойдут. Однако в последние годы в российском 
хоккее рокировки тренеров происходят не сразу после турниров, а в межсезонье 
или в период, когда об этом будут говорить меньше всего. Плюс даже после слов 
Ротенберга, что он намерен сохранить штаб в таком виде, пошли слухи, что все-
таки Валерий Брагин покинет сборную. Пофантазируем, кто бы мог заменить 
тренера, принесшего России последнее золото МЧМ девять лет назад.  
Игорь Ларионов  

https://www.khl.ru/news/2020/01/09/464219.html


 

 

Одно из главных открытий молодежного чемпионата мира. Игорь Ларионов на 
турнире в Чехии убедил всех, что может быть не только прекрасным оратором, 
но и перспективным тренером. Именно при нем молодежная сборная России 
начала показывать хоккей, от которого кайфовали все: и игроки, и болельщики. 
Игра с шайбой, позиционные атаки, хорошее большинство - во многом это мы 
увидели благодаря помощнику Валерия Брагина, а не главного тренера, которые 
в былые годы пропагандировал закрытый хоккей. Однако есть большие 
сомнения, что Ларионову будет интересно работать в качестве главного тренера. 
Плюс он был крайне эффективен именно в связке с Брагиным. Судя по 
выступлениям Профессора его планы куда масштабнее. Он хочет менять 
систему хоккея в стране, развивать молодежь во всех аспектах и видеть 
атакующих хоккей в сборных всех возрастов. К тому же Игорь Николаевич 
прекрасный переговорщик - именно он общается с НХЛ по поводу проведения 
матчей в России. Кажется, роль помощника на отдельно взятых турнирах для 
него идеальна. Работа же главного тренера молодежки куда более монотонна.  
Сергей Голубович 
В кулуарах давно говорят, что новым главным тренером молодежной сборной 
должен стать тот, кто давно и успешно работает в системе. Сергей Голубович, 
наверное, самый перспективный российский тренер последних лет. Под его 
руководством юниорская сборная (игроки до 18 лет) впервые выиграла Мировой 
кубок вызова. Несколькими месяцами ранее его команда впервые с 1995 года 
выиграла Кубок Глинки/Гретцки, обыграв в финале сильнейший состав сборной 
Канады. В 2018-м году он выиграл Мировой кубок вызова U-17 (впервые за пять 
лет). Голубович умеет находить язык с молодежью, раскрывает таланты и дает 
им играть. Однако хоккей, в который играют его команды, не всегда зрелищный 
и открытый. Если и не сейчас, то когда-нибудь он обязательно получит работу 
главного тренера молодежной сборной.  
Владимир Филатов 
Еще один молодой тренер из системы юниорских сборных России. 34-летний 
специалист вот уже девять лет работает в молодежном хоккее. Начинал в 
качестве ассистента главного тренера в СКА-1946, а в 2016-м году получил 
работу в сборной России. В прошлом сезоне вместе с юниорской сборной 
выиграл серебро ЮЧМ (первый финал за десять лет), уступив в овертайме 
финала шведам. Также под руководством Филатова сборная занимала третье 
место на Кубке Глинки/Гретцки. Однако если вспоминать юниорский чемпионат 
мира, то к Филатову были вопросы и по составу (не взял нескольких 
перспективных ребят) и по характеру игры.  
Олег Браташ 
Несколько лет входил в штаб молодежной сборной, но потом сосредоточился на 
работе с олимпийской сборной России. По логике еще два года назад 
напрашивалось назначение Браташа на замену Брагина, так как он прекрасно 
знаком с системой, много работал с молодежью, и именно ему приписывают 
создание тройки Коршков - Красковский - Полунин в бытность тренера 
"Локомотива". Однако Браташ продолжает работать со второй сборной, 
существование которой давным давно вызывает вопросы. До сих пор не ясно, 
способствует ли она прогрессу хоккеистов или лишь отвлекает их по ходу сезона 
от клубных дел.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-09-kto-mozhet-zamenit-valeriya-bragina-na-
postu-glavnogo-trenera-molodezhnoy-sbornoy-rossii-larionov-golubovich-filatov-
bratash 

К заголовкам сообщений 
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Какой будет сборная России на следующем МЧМ? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 января 2020) 
Аскаров, Подколзин и остальные. 
На минувшем молодежном чемпионате мира сборная России была одной из 
самых ярких в истории и упустила победу в самой концовке финала с Канадой 
лишь из-за собственных ошибок. Уже сейчас можно сказать, что 2000-й год 
рождения (почти все игроки молодежки родились в этот год) - один из самых 
урожайных на таланты.  
"Кто может стать звездой? Все игроки линии обороны, и восемь-девять человек 
из нападения", - сказал главный тренер сборной Валерий Брагин после 
завершения турнира. Раньше он ни разу не высказывался настолько хвалебно. 
Но в этой сборной действительно много талантов - вратарь Амир Мифтахов, 
защитники Александр Романов, Егор Замула, Даниил Журавлев, нападающие 
Григорий Денисенко, Александр Хованов, Дмитрий Воронков и другие.  
А что дальше? В следующем году состав российской молодежки уже не будет 
настолько хорош. Лишь три игрока (вратарь Ярослав Аскаров, нападающие 
Василий Подколзин и Максим Грошев) имеют опыт выступлений на МЧМ, причем 
последний был 13-м форвардом в заявке российской сборной и играл мало. 
Потенциальных звезд, кроме тех же Аскарова и Подколзина, среди игроков 2001-
го года рождения пока не видно. 
ВРАТАРИ 
Точно поедет : Ярослав Аскаров ("СКА-Нева", ВХЛ). 
Потенциальные кандидаты : Всеволод Скотников ("Красная Армия", МХЛ), Артур 
Ахтямов ("Ирбис", МХЛ), Илья Горбунов ("Белые медведи", МХЛ), Егор Гуськов 
("Локо", МХЛ). 
Основной вратарь на следующем МЧМ понятен. Из Аскарова пытались сделать 
первого номера уже на прошедшем турнире, но он оказался не готов к этой роли. 
При это Ярослав, бесспорно, очень талантлив и за год должен серьезно 
добавить. 
Наверняка поедет на турнир и вратарь "Красной Армии" Всеволод Скотников, 
всегда считавшийся лучшим по 2001 году рождения. Три года назад он из-за 
недостатка игровой практики в школе "Ак Барса" уехал в ЦСКА и там заиграл. 
При этом удивительно, что ему до сих пор толком не дают играть на взрослом 
уровне: за "Звезду" Скотников провел всего полчаса. 
Остальные кандидаты - лучшие вратари МХЛ. Вот только на взрослый уровень 
все они выйдут максимум в следующем сезоне. Хорошие шансы поехать на МЧМ 
есть у вратаря системы "Ак Барса" Артура Ахтямова. У него уже шесть игр на 
"ноль" за сезон в МХЛ, а специалисты считают, что по таланту он не уступает 
Мифтахову. 
ЗАЩИТНИКИ 
Точно поедут: Александр Никишин ("Спартак", КХЛ), Шакир Мухамадуллин 
("Салават Юлаев", КХЛ), Иван Рогов ("Северсталь", КХЛ), Артемий Князев 
("Шикутими", лига Квебека). 
Потенциальные кандидаты: Егор Брютов ("Звезда", ВХЛ), Александр 
Кирпичников ("Челмет", ВХЛ), Кирилл Кирсанов ("СКА-1946", МХЛ), Данил 
Климов ("Ирбис", МХЛ), Никита Седов ("Реджайна", Западная хоккейная лига), 
Дмитрий Тювилин, Роман Бычков (оба - "Локо", МХЛ), Семен Чистяков ("Омские 
ястребы", МХЛ), Павел Елизаров ("Толпар", МХЛ), Николай Буренов ("Русские 
Витязи", МХЛ), Ян Кузнецов (Университет Коннектикута, NCAA). 
Линия обороны обещает стать самой проблемной на МЧМ-2021, ведь ни один 
защитник 2001 года рождения даже толком не рассматривался в качестве 
кандидата в сборную на прошедший турнир. А в КХЛ регулярно играет лишь 



 

 

Александр Никишин из "Спартака": в 22 матчах его среднее игровое время 
составляет 10 минут и 15 секунд. У Ивана Рогова из "Северстали" - 21 матч, но 
он почти не играет (чуть больше трех минут в среднем за матч). В "Салавате 
Юлаеве" начинали подпускать к основе Шакира Мухамадуллина, но он в 
последнем матче сыграл за "Толпар" (МХЛ) в нападении - странное развитие 
талантливого защитника. 
Со следующего сезона в КХЛ вступает в силу жесткий потолок, и молодые игроки 
будут получать место в составе чаще. Но не факт, что это коснется именно 
защитников. Большинство тех, кто проходит по возрасту в молодежку на 
следующий МЧМ, до сих пор играют в МХЛ. Исключений мало - лишь Александр 
Кирпичников из системы "Трактора" и Егор Брютов из ЦСКА. Но последний 
провел в этом сезоне лишь четыре матча и надолго выбыл из-за травмы. 
Главный кандидат из тех защитников, что выступают за океаном - воспитанник 
"Ак Барса" Артемий Князев. В прошлом году его не взяли даже на юниорский 
чемпионат мира, но теперь Князев точно должен быть как минимум в 
расширенном списке: "Сан-Хосе" подписал с ним трехлетний контракт новичка, а 
сам Артемий очень неплохо выглядит на юниорском уровне. Казанский клуб 
прошлым летом был заинтересован в его возвращении, но игрок видит 
потенциал в игре в Северной Америке. 
Неплохим напарником для Князева может стать его бывший партнер по школе 
"Ак Барса" и "Ирбису" Данил Климов. Праворукий защитник в первую очередь 
ориентирован на надежную игру в обороне, и для того, чтобы страховать сзади 
Князева, нужен как раз такой игрок. 
НАПАДАЮЩИЕ 
Точно поедут : Василий Подколзин (СКА, КХЛ), Родион Амиров ("Салават 
Юлаев", КХЛ), Максим Грошев ("Нефтехимик", КХЛ), Егор Афанасьев ("Виндзор", 
лига Онтарио), Владислав Фирстов (университет Коннектикута, NCAA), Илья 
Николаев ("Локо", МХЛ), Василий Пономарев ("Шоуиниган", лига Квебека). 
Потенциальные кандидаты: Илья Сафонов ("Барс", ВХЛ), Тахир Мингачев 
("Красная Армия", МХЛ), Алексей Цыплаков ("СКА-1946", МХЛ), Савелий 
Кувардин ("Ирбис", МХЛ), Даниил Гутик ("Локо", МХЛ), Егор Чинахов, Арсений 
Грицюк (оба - "Омские ястребы", МХЛ), Данил Башкиров ("Торос", ВХЛ), Егор 
Спиридонов, Дмитрий Шешин (оба - "Стальные Лисы", МХЛ), Даниил Гущин 
("Маскегон", USHL), Матвей Гуськов ("Лондон", лига Онтарио), Егор Брызгалов 
("Динамо", МХЛ). 
Главной звездой в нападении наряду с Подколзиным и Грошевым (в школе 
"Нефтехимика" его считают даже талантливее Наиля Якупова) должен стать 
Родион Амиров из "Салавата". На МЧМ-2020 он не попал из-за переизбытка 
креативных форвардов. Игра в обороне - один из недостатков нападающего, а в 
четвертом звене должны играть хоккеисты силового плана. 
Проблема состава на следующий МЧМ - центральные нападающие. Пока 
первым центром представляется игрок 2002 года рождения Василий Пономарев, 
а его главный конкурент - Илья Николаев, который играет в МХЛ. Единственный 
центр, у которого есть опыт игры на взрослом уровне - Илья Сафонов из "Барса". 
А теперь сравните эту ситуацию с минувшим МЧМ, где три из четырех центров 
(Иван Морозов, Дмитрий Воронков, Илья Круглов) регулярно играли в ВХЛ или 
КХЛ, а Александр Хованов считался звездой на юниорском уровне. 
Среди фланговых нападающих есть неплохой выбор, но в некоторых клубах 
толком не дают играть юниорам даже в "вышке". Например, Арсений Грицюк и 
Егор Чинахов из "Авангарда" считаются одними из самых перспективных 
форвардов России в своем возрасте, но до сих пор играют в МХЛ, уровень 



 

 

которой переросли. А в "Магнитке" не дают шанса перспективному центру Егору 
Спиридонову. 
Большая надежда - на нападающих, которые играют за океаном. Егор Афанасьев 
и Владислав Фирстов задрафтованы клубами НХЛ во втором раунде и проводят 
отличный сезон. А особый интерес представляет 17-летний Даниил Гущин, 
всегда считавшийся топ-юниором на мировом уровне. Из-за небольших 
габаритов (173 см, 73 кг) он котируется не так высоко в преддрафтовых 
рейтингах. Но 13-м нападающим в молодежку его могут и взять. 
Ориентировочный состав  
Аскаров (Скотников, Ахтямов)  
 Никишин - Рогов 
Князев - Климов  
 Мухамадуллин - Брютов  
 Кирпичников 
Амиров - Пономарев - Подколзин  
 Афанасьев - Спиридонов - Грошев  
 Фирстов - Николаев - Башкиров  
 Грицюк - Сафонов - Чинахов  

http://sport.business-gazeta.ru/article/250111 

К заголовкам сообщений 

Стал известен состав сборной России U16 для подготовки к Олимпиаде 
(Чемпионат.com, Москва, 9 января 2020) 
Юниорская сборная России U16 готовится к участию в юношеской Олимпиаде. 
Тренерский штаб команды вызвал для подготовки 25 хоккеистов (3 вратаря, 8 
защитников, 14 нападающих), информирует пресс-служба Федерации хоккея 
России. 
Вратари : Сергей Иванов ("Металлург" Магнитогорск), Егор Корзин ("Спартак"), 
Сергей Мурашов ("Локомотив");  
Защитники : Кирилл Кудрявцев, Андрей Малявин (оба - "Локомотив"), Артем 
Барабоша, Артем Дуда (оба - ЦСКА), Михаил Гуляев ("Авангард"), Владислав 
Сапунов ("Динамо" Москва), Александр Пелевин ("Торпедо"), Адель Сафин ("Ак 
Барс");  
Нападающие : Данила Бызов, Матвей Мичков, Александр Перевалов, Илья 
Роговский (все - "Локомотив"), Даниил Григорьев, Кирилл Долженков, Василий 
Средин (все - ЦСКА), Руслан Газизов, Вячеслав Малов (оба - "Авангард"), Даниил 
Давыдов, Семен Синяткин (оба - "Динамо" Санкт-Петербург), Илья Квочко 
("Металлург" Магнитогорск), Иван Мирошниченко ("Витязь" Подольск), Никита 
Рыжов ("Динамо" Москва).  
Сбор продлится до 15 января и включит в себя два контрольных матча. Утром 16 
января команда отправится в Швейцарию, где примет участие в хоккейном 
турнире Олимпиады.  

https://www.championat.com/hockey/news-3943195-stal-izvesten-sostav-sbornoj-
rossii-u16-dlja-podgotovki-k-olimpiade.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 

http://sport.business-gazeta.ru/article/250111
https://www.championat.com/hockey/news-3943195-stal-izvesten-sostav-sbornoj-rossii-u16-dlja-podgotovki-k-olimpiade.html
https://www.championat.com/hockey/news-3943195-stal-izvesten-sostav-sbornoj-rossii-u16-dlja-podgotovki-k-olimpiade.html
https://allhockey.ru/news/show/375254-Sostav_sbornoj_Rossii_U16_dlya_podgotovki_k_junosheskoj_Olimpiade
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TSN включил четырех россиян в топ-5 перспективных игроков НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 9 января 2020) 
Четыре российских хоккеиста вошли в топ-5 рейтинга самых перспективных 
игроков НХЛ по версии TSN. 
Как сообщается на сайте TSN, рейтинг возглавил голкипер из системы "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Игорь Шестеркин, вторым стал нападающий Григорий Денисенко, 
выбранный на драфте 2018 года клубом НХЛ "Флорида" и выступающий в КХЛ 
за ярославский "Локомотив, третье место занял канадский защитник Боуэн 
Байрэм, правами на которого в НХЛ владеет "Колорадо". 
На четвертой и пятой строчках нападающий Кирилл Капризов (задрафтован 
"Миннесотой" в 2015 году, играет за московский ЦСКА) и защитник Александр 
Романов (выбран на драфте 2018 года "Монреалем", выступает за ЦСКА). В 
первую двадцатку рейтинга вошли вратарь Иван Просветов (из системы 
"Аризоны", 12-е место), голкипер Илья Сорокин (выбран "Айлендерс" на драфте 
2014 года, играет за ЦСКА, 13-е место) и форвард Василий Подколзин (выбран 
"Ванкувером" под 10-м номером на драфте 2019 года, играет за санкт-
петербургский СКА/"СКА-Неву" (ВХЛ), 14-е место). 
Кроме того, в рейтинг включены форварды Александр Хованов (27-е место) и 
Виталий Кравцов (36), а также защитник Александр Алексеев (37).  

https://rsport.ria.ru/20200109/1563205495.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Самая безумная бойня в истории российского хоккея. 10 лет легендарным 
дракам "Витязя" и "Авангарда" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
9 января 2020) 
Ровно десять лет назад в Чехове состоялся самый короткий и кровопролитный 
матч в истории КХЛ.  
Всего за 3 минуты 37 секунд игра в Чехове превратилась в настоящий фарс. 
Страсти вспыхнули уже на раскатке, а закончилось все потасовкой "все на все", 
после которой в каждый штрафной бокс попытались усадить по десять игроков. 
Итогом стали 14 часов штрафа на двоих, четыре миллиона выплат от хозяев, 
миллион - от гостей, обеим командам присудили по техническому поражению.  
Произошедшее стало вполне логичным итогом многолетней вражды, 
продолжавшейся с середины нулевых. Почти каждый визит "Авангарда" на юг 
Подмосковья сопровождался стычками или драками, а после гибели в Чехове 
Алексея Черепанова градус противостояния еще возрос. В последние годы 
правления Анатолия Бардина Омск был центром силы на "Востоке" с 
нестареющим Яромиром Ягром во главе.  
 "Витязь" же был совершенно уникальным явлением. Подмосковная команда не 
блистала результатами, зато дарила болельщикам первоклассное зрелище. При 
любом тренере она действовала на грани жестокости и часто переходила ее в 
домашних стенах. Чехов стал настоящей бойцовской столицей КХЛ. Перед 

https://rsport.ria.ru/20200109/1563205495.html
https://www.sportsdaily.ru/news/tsn-byvshij-vratar-ska-vozglavil-rejting-samyx-perspektivnyx-igrokov-nxl


 

 

каждым сезоном туда приглашали все новых тафгаев для услады местной 
публики и владельца.  
В сезон-2009/10 бело-красную форму примерил Крис Саймон, 
дисквалифицированный на тот момент за океаном. Канадец индейского 
происхождения стал самым успешным легионером в истории клуба, продолжая 
стабильно набирать штрафные минуты. За побоищем с "Авангардом" он 
наблюдал с трибуны, а главным заводилой был Дарси Веро. Именно его считают 
зачинщиком первого конфликта. На раскатке невысокий провокатор катался по 
красной линии, бил клюшкой всех находившихся по близости соперников и 
бросил шайбу в Карри Ряме и Лассе Кукконена. Сам кудрявый легионер обвинял 
в провокации омичей, которые якобы вышли на разминку на три минуты раньше 
и неоднократно пересекали красную линию.  
 - В таких масштабных потасовках я не участвовал с юношеских времен, - 
признался "СЭ" Веро. - Что и говорить, это было круто: пятерки выскакивали на 
лед - и сразу бросались в бой. Мне даже жаль, что я остался в стороне от главных 
событий. У Ягра очень ловко получился захват, шевелиться он мне почти не 
давал. Плюс сзади меня держал еще один игрок "Авангарда", в которого, в свою 
очередь, вцепился мой одноклубник. Вот так мы и стояли, наблюдая за 
остальными. Но мне показалось, что драться больше были настроены хоккеисты 
"Авангарда".  
Веро и Александр Свитов сыграли главные роли в побоище. В юниорских лигах 
эти парни играли за одну команду, но когда Дарси перебрался в КХЛ, бывший 
партнер встретил его совсем недружелюбно и успел несколько раз отделать его 
до января 2009 года. В тот вечер произошел самый запоминающийся раунд их 
дуэли. После драки оба отправились к скамейкам голыми по пояс.  
 - Такого я никогда не видел! - признавался покойный Бардин. - Организовать 
драку уже на раскатке, за 40 минут до начала матча, может только ненормальная 
команда. Когда начался матч, желания чеховцев играть в хоккей хватило всего 
на три минуты. Массовые драки "пять на пять" начались уже на четвертой 
минуте. Ясно, что заваривать всю эту кашу было не в наших интересах. Зачем 
игрокам хватать матч-штрафы, если в понедельник предстоит важнейший 
домашний матч против "Салавата"?  
Бой вновь развязали уже во время игры, когда Свитов поймал на силовой прием 
защитника хозяев Бахриддинова. На омича оперативно набросился вылетевший 
со скамейки другой тафгай "Витязя" Брайан Сагден и победил российского 
оппонента по очкам. К потасовке мгновенно присоединились остальные 
хоккеисты, находившиеся на льду. Ягр в это время удерживал в захвате Веро. 
Чеховская публика встречала каждый новый виток событий овацией.  
Судьи оперативно раздали матч-штрафы и удаления участникам. Игру 
возобновили, но уже через 7 секунд в новой рукопашной схватке сошлись Орлов, 
Бондарев, Первушин и Храмков против Зуборева, Кознева, Сергеева и 
Мегалинского. Новая партия наказаний и новая попытка возобновить матч 
закончилась всеобщим побоищем, куда высыпали игроки обеих команд со 
штрафных и командных скамеек. Дождавшись конца схватки, арбитры 
продолжили карать, но обнаружили, что играть в хоккей больше некому.  
 - Судьи, работавшие на матче, выносили свои наказания в строгом соответствии 
с правилами и рекомендациями, - сообщил тогда глава судейского департамента 
Александр Поляков. - К их работе претензий нет. Что касается дисквалификаций, 
то по одной игре пропустят хоккеисты "Витязя" Веро, Сагден, Зубарев, 
Бахриддинов, Литвиненко, Мегалинский, а также Власенков из "Авангарда".  
Помимо многочисленных дисквалификаций и денежных штрафов "Витязю" 
пригрозили исключением из лиги в случае нового срыва игры. В Чехове 



 

 

затаились до следующей зимы, но уже в следующей встрече с "Авангардом" 
массовая драка вспыхнула со стартового вбрасывания. В ходе разборки были 
травмированы ведущие игроки омичей, а ее зачинщики со стороны чеховцев 
суммарно получили 54 матча дисквалификации. Руководившего ими Андрея 
Назарова не успокоили многочисленные наказания и штрафы - спустя год 
наставник прямо во время матча сам подрался с болельщиками в Минске. 
Многочисленные санкции лиги погасили интерес владельца, приглашавшего 
тафгаев и инициировавшего кулачные разборки на льду, а с его уходом лицо 
"Витязя" окончательно изменилось. Вскоре в клуб пришло новое руководством и 
с сезон-2013/14 бело-красные вернулись в Подольск.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/10-let-massovym-drakam-v-matche-
vityaz-avangard-1629757/ 

К заголовкам сообщений 

Развлечения за копейки в Москве: где интересно провести время по цене 
чашки кофе (Kp.ru, Москва, 9 января 2020) 
Рассказываем о веселых и классных местах, где не придется много тратиться 
Новый год позади, и вместе с хорошими воспоминаниями он унес с собой и 
большинство сбережений. На то и праздник! Но ведь и после окончания каникул 
хочется жить не скучно. Вот и британские ученые советуют входить в рабочий 
режим постепенно, не отказывая себе в простых удовольствиях. А мы и не 
отказываемся. Да-да, даже в Москве хорошее настроение и прекрасный вечер 
можно получить по цене чашки капучино. 
Рассказываем про самые интересные и необычные места. 
3. Посмотреть на битву чемпионов КХЛ 
Даже если раньше вы никогда не были на хоккее, на мастер -шоу КХЛ стоит 
посмотреть. На трибунах и льду "гремят" такие эмоции! 18 января 2020 года 
двенадцатый в истории Континентальной хоккейной лиги звездный уикенд 
соберет в Москве самых-самых, и они устроят жаркую битву между сборными 
дивизионов. 
Главными "героями" Матчей Звезд прошлых лет были Яромир Ягр, Александр 
Радулов, Владимир Тарасенко, Евгений Кузнецов, Павел Дацюк, Данис Зарипов, 
Илья Ковальчук, Никита Гусев и многие другие. Не пропустил ни одного 
противостояния Сергей Мозякин - удастся ли главному снайперу удивить 
болельщиков своими суперспособностями и в этот раз? 
В общем, ребята обещают плавить лед. Надо идти! Тем более, что цена билета 
всего 500 рублей. 

https://www.kp.ru/afisha/moskva/daily/razvlecheniya-za-kopejki/ 
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